

年頭ごあいさつ



綾部市森林組合

代表理事組合長 角山 宏



新年あけましておめでとうございます。

組合員の皆様におかれましては、輝かしい新年をお健やかに迎えのことと心からお慶び申し上げます。

旧年中は組合の事業推進におきまして、深いご理解と格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、昨年は、一昨年に続き新型コロナウイルス感染症防止対策に終始した一年でした。ワクチン接種の進展により、新規感染者数は激減してきているものの、年末から新たな変異株オミクロン株が世界各地で蔓延の兆しが出始めており、第6波の感染拡大を大変危惧するところですので。ウイズコロナ社会の中で、今後とも一人一人の感染防止対策の徹底が求められます。

森林組合におきましては、昨年からは出始め

たコロナ禍により木材価格が世界的に高騰する「ウッドショック」の状況は少し落ち着きつつありますが、今回のようなコロナ禍で米国の住宅市場の急回復に加え、世界的な巣ごもり需要で海運コンテナが不足し、輸入木材の供給不足により国産材の価格が急上昇する、言わば外的な要因による先行き不透明な原木価格の高騰に左右されることなく、我が

国の豊富な森林資源を有効活用し、山元へ還元できる従来の森林所有者と直接森林施業契約を締結できる国の施策への展開を求めています。

また、昨年は、継続的な組合運営に欠かすことができない林業従事者の担い手確保に取り組んだ結果、一昨年に続き林業大学卒業生を採用することができるとともに複数の作業員を確保することができました。さらに、今

年4月からは組合職員として1名の採用の見込みが立つなど、組合を取り巻く大変厳しい状況の中で、組合にとって将来に向け明るい、そして大きな成果のあった1年でした。

綾部市森林組合としましては、今後とも地域林業の担い手としての自覚と使命感を高く持ち、綾部の豊かな森づくりに向け、役職員一同力を合わせ一層精進してまいります。

どうか、本年も変わらぬご支援、ご指導のほどよろしくお願い申し上げますとともに、組合員の皆様のご健勝とご多幸をご祈念申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。



森林境界明確化等業務(水梨地区)の実施について

令和2年度と令和3年度の2か年において、中上林地域の水梨地区で「森林境界明確化等業務」を実施しました。この事業は、森林環境譲与税の財源を活用して、地番ごとに境界杭を設置し、測量をして面積を求め、その地番の森林状況（人工林、雑木林、その他）を調査するものです。

その中で、当組合は地番ごとの境界杭の設置と測量業務を一般財団法人 京都森林経営管理サポートセンターから委託を受け実施しました。

実測面積は、令和2年度 5.80ha、令和3年度 25.69ha、合計 31.49ha の実績でありました。来年度以降、この調査をもとに人工林においては森林整備（間伐等）が実施される予定です。



※三角点とは、正確な位置を求める測量を行うときに基準となる点です。国土地理院で設置した三角点は、全国に約10万点あります。



地図には△マークで表示され、写真の三角点は標高488.2mにあります。



全国森林組合大会において表彰される

令和3年10月28日、東京にて開催された「第29回全国森林組合大会」にて当組合の職員 四方祐造氏と、現場技能者 小森隆幸氏が永年にわたり組織の発展に貢献した者として功労者表彰を受けました。

山の神(安全祈願祭)

当森林組合では毎年12月9日を「山の神」の日として、当日は山に入って作業することはせず、日頃山で作業させて頂く感謝と作業の安全を願って山の神さまに参拝しています。

今年も、山で作業する作業員と組合の職員と一緒に安全祈願を行いました。



令和3年度 山の神参拝 (於 市志・木和田)
令和3年12月9日



高性能林業機械「フォワード」を更新

現在、組合の中心的事業は高性能林業機械による効率的な集約化利用間伐事業です。

組合では、平成22年に新たに「ハーベスタ」(立木を収穫する際に必要な伐倒、枝払い、玉切り、集積の一連の作業を行う機械)、「フォワード」(山中で造材した木材を山土場まで搬出する走行車)、「グラップル」(木材をつかんでトラックに積む機械)を導入してから早10年が経過しました。

耐用年数も大幅に超え、性能が低下する中、今回京都府の補助事業を活用して去る12月13日に「フォワード」を更新することができました。

今回更新した機械は、足回りが強く、グラップルの操作席が高所にあり、周囲が見やすく木材の積み込みが容易になり、また悪路でも走行がしやすく、今後の集約化事業での活躍を期待しているところです。

現在は上延の山林で活躍しております。

今後とも、高性能林業機械を活用した効率的な森林整備が中心となりますので、組合の財政状況を勘案しながら更新を検討していきたいと考えております。



フォワードへ木材の積み込み作業



大本長生殿前で安全祈願

組合員様へのおねがい

森林組合は、組合員様により成り立っている協同組織です。現在、綾部市森林組合の組合員様は、正組合員4,021名、准組合員139名合計4,160名(令和3年2月1日現在)の組合員様により組織されております。以下の届出用紙を準備しておりますので、組合員様に異動等がございましたら、森林組合まで届出をよろしくお願いいたします。

- ・加入届：新規に組合員として加入したい場合
- ・名義変更届：組合員様がお亡くなり、引き続き組合員を希望される場合
- ・住所変更届：市内・市外問わず、組合員様の住所に変更があった場合
- ・脱退届：組合員を辞めたい場合
- ・払込済出資金証明申請書



昨年より出資証券を廃止いたしましたので、払込済出資金の残高確認・残高証明が必要な場合は、払込済出資金証明申請書で申請をお願いします。払込済出資金証明書を発行させていただきます。また、従来から発行させていただいております、出資金証明書もこちらに替えさせていただきます。

※令和3年度分より、賦課金を廃止しております。(216号に詳細掲載)

きのこ菌・原木 好評販売中!

今年も例年通りきのこ菌、原木が入荷しました。ご家庭で原木きのこ栽培をお楽しみ下さい。

115



★超肉厚の「ジャンボ椎茸」

にく丸



★大型でボリューム感のあるきのこ

240



★大型で巻き込みがしっかりした品種



価格一覧表

	品物	価格(税込)	備考
菌興菌	1 コマ菌 (800個入)	3,080円	・原木約27~32本分 (原木の径や長さにより変わります)
	5 コマ菌 (400個入)	1,705円	・原木約12~16本分 (原木の径や長さにより変わります)
	2 オガ菌 (1300cc入)	1,650円	・500穴植菌できる。・平塗り法で直径20cmの原木約20玉植菌できる。
	4 形成菌 (460個/シート)	2,035円	※取り寄せ品になります。
森産業	にく丸 コマ菌 (1000個入)	3,740円	・原木約30~40本分 (原木の径や長さにより変わります)
	にく丸 コマ菌 (500個入)	2,035円	・原木約15~20本分 (原木の径や長さにより変わります)

価格はすべて税込

菌打ちに!

原木1本 **627円 販売中!**



ほだ木(椎茸菌打込済)

1本 **1,100円 予約受付中です!**

(2月中旬~3月打込予定)

なめこ、ひらたけ菌の販売もしております。
上記以外の品種も取り寄せ可能です。(少しお時間をいただきます)
※今秋から菌興菌コマの袋、400個入が追加されました。

ほだ木の予約、きのこ菌に関するお問い合わせ等は、
井倉販売所までお願いします。

井倉販売所

営業日 月・火・木・金

営業時間 午前10時から午後4時まで

綾部市井倉町南大町5番地1(位田橋南詰) ☎ 0773-43-0260

松枯れ予防に! 松くい虫予防 樹幹注入剤施工予約受付中!!

〔費用〕3,960円(税込)/薬剤1本当り

木の大きさにより料金が変わります。

5年に1回の施工です。

〔施工時期〕1月~3月



薬剤注入量表

胸高直径(cm)	注入量(mL)	本数
11~15	60	1
16~20	60~120	1~2
21~25	120	2
26~30	180	3
31~35	240	4
36~40	300	5
41~45	360	6
46~50	420	7
51~55	480	8
56~60	540	9
61~65	600	10
66~70	660	11
71~75	720	12
76~80	780	13
81~85	840	14
86~90	900	15
91~95	960	16
96~100	1,020	17

ご希望の方は、森林組合 ☎42-1035へお申し込みください。



職員しいたけ栽培記録

組合の職員も自分の庭や敷地でしいたけを育てています。
ここに紹介させていただきます。



1年に1度、自宅の庭で20~30本ずつ、原木に植菌しており、毎年約100本のほだ木から椎茸ができます。多い時には大きな籠いっぱい採れますが、少ないときでも家族で食べるには不自由しません。(10月~3月) 我が家の椎茸の品種は、組合で購入した115菌で肉厚でジューシーなものです。干し椎茸も出汁や煮物に最高ですよ。自宅で最高の椎茸を味わってください!

家の横で植菌、栽培しています。



令和3年の春にく丸を植菌して、伏せこんでいるホダ木に、もう、しいたけが顔を出しています。(コマ菌を使用、1年目ででてくるのはめずらしいです!)

立てかけてあるのは令和2年に240を植菌したホダ木です。傘の大きい丸々としたしいたけが収穫を待ちわびています。菌の種類を変えて栽培するのも楽しいです。

原木の栄養素を吸収し、自然の恵みを受けて育ったしいたけは格別の美味しさです。皆様も是非ご家庭で原木しいたけの味をお楽しみください。



編集後記

明けましておめでとうございます。新しい年を皆さまはどのように迎えられたでしょうか。

2021年も新型コロナウイルス感染症に翻弄された1年となってしまいました。年末には変異したオミクロン株が見つかり政府による水際対策が取られています。日本でも感染者がじわじわと増えている状態で、まだまだ油断出来ない状況が続いています。

今月号は、組合長年頭の挨拶に加え役員紹介、水梨地区の森林境界明確化について、全国森林組合大会表彰、山の神さま参拝(安全祈願)、高性能林業機械の更新、購買からのお知らせ等を載せています。

今年寅年。寅は勇敢で勇ましいイメージですが、過去の寅年の出来事には
・バブル経済の始まり
・世界初の女性宇宙飛行士が誕生した
というような出来事があげられるそうです。

過去を遡っても、寅年には「初」や「新」という漢字がつくような出来事が多くあり、2022年も「何か新しいことが始まる年」になるかもしれません。

組合にとっても皆さまにとっても希望に満ちた1年となりますように。

次は4月の発行を予定しています。

